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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 019 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO, PRODUCTIVIDAD, 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

LUNES 18 DE MAYO DE 2020 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 11h11 del día lunes 18 de mayo del año 2020, 

se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma "Microsoft Teams” de 

Office 365, la sesión No. 019 -ordinaria de la Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria, presidida por el concejal Luis Robles. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum reglamentario 

en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales presentes: Luz 

Elena Coloma y Luis Robles, de conformidad con el siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad  1 

TOTAL 2 1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Fernando Rojas, Subprocurador 

Metropolitano, Sofía Albán, Delegada de la Procuraduría Metropolitana; Juan Grijalva, 

Delegado de la Secretaría de Desarrollo Productivo y Competitividad; María Lorena Montalvo, 

Directora Ejecutiva CONQUITO; Rommel Rosero, Coordinador Distrital de Comercio; Álvaro 

Orbea y Denisse Carrillo, asesores del despacho de la Concejala Luz Elena Coloma; Jessica 

Narváez y Jaime Guerrero, asesores del despacho del Concejal Luis Robles; Diego Cevallos, 

asesor del despacho del Concejal Bernardo Abad. 

 

El Dr. Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de 

Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y reglamentario, por disposición del 

señor Presidente, procede a dar lectura al orden del día: 

  

1. Conocimiento y aprobación de las actas de las sesiones del 06 y 21 de abril de 2020.  

 

2. Comisión general para recibir a las siguientes personas:  

 

- Econ. Cesar Marcillo – Programa Economía Solidaria UTE 

- Econ. Jhony Jiménez – Docente Universidad Central del Ecuador 

- Paulina Boada – Responsable del Proyecto Banco de Tiempo de la Fundación Esquel 
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3. Presentación de la Secretaría de Desarrollo Productivo de los avances en el plan de 

Reactivación Económica para el Distrito Metropolitano de Quito.  

 

4. Varios 

 

El Presidente de la comisión, concejal Luis Robles mociona, que en el punto varios, se trate lo 

que habían pedido a Procuraduría Metropolitana, respecto a la  iniciativa legislativa que tiene 

el concejal Santiago Guarderas, se pidió 8 días de plazo, todavía no han emitido ningún informe. 

 

4. Informe sobre el Proyecto de Ordenanza que promueve el Teletrabajo, presentado por el 

concejal Santiago Guarderas. 

 

Damaris Ortiz, Secretaria General del Concejo (E), manifiesta que referente al Proyecto que 

promueve el Teletrabajo, que dentro del orden del día se quiere incluir, ingresó un documento 

del concejal Santiago Guarderas, informando a la Secretaria General del Concejo, que en función 

a que el proyecto de Ley sobre apoyo humanitario recoge asuntos relacionados con el teletrabajo, 

procede a retirar su proyecto de ordenanza, en función a eso están preparando la respuesta para 

indicarle al señor Presidente y a los miembros de la comisión, que el proyecto ha sido retirado 

por el concejal Santiago Guarderas. 

 

El concejal Luis Robles, Presidente de la Comisión, manifiesta que para constancia, la comisión 

la resolvería en el puntos varios, esas consideraciones que informo la Secretaria del Concejo. 

 

Siendo las 11h15 se une a la sesión virtual el concejal Bernardo Abad. 

 

El Presidente de la comisión, Concejal Luis Robles, solicita, se tome votación de la moción 

presentada, obteniéndose los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma  1     

Bernardo Abad 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

La Comisión aprueba el pedido de consideración al orden del día y procede con su tratamiento. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 
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Primer punto: Conocimiento y aprobación de las actas de las sesiones del 06 y 21 de abril de 

2020. 

 

Acta de la sesión del 06 de abril de 2020. 

 

Secretaría procede a tomar votación, obteniéndose los siguientes resultados.  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma  1     

Bernardo Abad 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Con tres votos favorables, la Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria, aprueban el Acta de la sesión del 06 de abril 

de 2020. 

 

Acta de la sesión del 21 de abril de 2020. 

 

Secretaría procede a tomar votación, obteniéndose los siguientes resultados. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma  1     

Bernardo Abad 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Con tres votos favorables, la Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria, aprueba el Acta de 21 de abril de 2020. 

 

Segundo Punto: Comisión general para recibir a las siguientes personas: 

 

- Econ. Cesar Marcillo – Programa Economía Solidaria UTE 

- Econ. Jhony Jiménez – Docente Universidad Central del Ecuador 

- Paulina Boada – Responsable del Proyecto Banco de Tiempo de la Fundación Esquel.  
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Econ. Cesar Marcillo, del Programa Economía Solidaria UTE, expresa que si se potencia redes 

en todos los ámbitos se podrá salir adelante, porque esta economía tiene que señalar parte de lo 

que es la cooperación, la autogestión. La asociatividad, la solidaridad,  esos elementos no los 

tienen la economía actual, vigente y dominante, lo tienen siempre en las comunidades, en las 

organizaciones que siempre han tratado de hacer una economía diferente.  

 

Econ. Jhony Jiménez, Docente Universidad Central del Ecuador, manifiesta que la economía 

solidaria frente a las situaciones de crisis, es la que mejor ha estado preparada, particularmente 

en Pichincha se ha visto cómo se han activado una serie de organizaciones que actualmente 

están entregando canastas solidarias, en Quito se ha visto que se han activado 32 asociaciones 

que están actuando y entregando canastas agroecológicas con productos sanos. Se han activado 

muchísimos espacios de trueque. 

 

(Se adjunta la presentación como anexo 1) 

 

Paulina Boada, Responsable del Proyecto Banco de Tiempo de la Fundación Esquel, comenta 

que el proyecto fue financiado viendo la necesidad de poder ser solidarios. El proyecto lo lleva 

y lo han subido en una plataforma con más o menos 2.900 personas inscritas. 

 

La Concejala Luz Elena Coloma, manifiesta que en una economía diversa, compleja e 

inequitativa hay muchos frentes que activar. Considera que el consumo de lo local, el pequeño 

productor que puede sostener su pequeña economía que puede crecer o puede sostener la 

alimentación de un barrio, de la ciudad, etc., es más importante. 

 

Lorena Montalvo, Directora de CONQUITO, señala que trabajan en algunas aristas para 

favorecer a la economía popular y solidaria, una de ellas, la más importante son las compras 

públicas para favorecer a este sector. CONQUITO tiene un gran papel para poder articular estas 

compras municipales. 

 

Fernanda Garcés, Secretaria de Desarrollo Productivo y Competitividad, manifiesta que se ha 

ido logrando articular no solamente desde el lado público, sino del lado privado, es importante 

ir identificando estos nuevos mecanismos dentro de la economía  que permitan llegar a 

producir. Cuando se habla de la economía popular y solidaria hay varias herramientas. Tenemos 

una norma, ordenanzas, que desde el punto de vista municipal permite actuar con la economía 

popular y solidaria. 

 

El presidente de la Comisión da por recibida la Comisión General 

 

Tercer Punto: Presentación de la Secretaría de Desarrollo Productivo de los avances en el plan 

de Reactivación Económica para el Distrito Metropolitano de Quito. 
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Fernanda Garcés, Secretaria de Desarrollo Productivo y Competitividad, considera que están en 

un proceso en el que de alguna manera han tratado de generar políticas de contención en lo que 

tiene que ver con la pandemia, pero también es importante pensar en políticas de contención 

desde el punto de vista económico que permita pensar en la ciudad una vez que aperturen varias 

actividades económicas. Ha solicitado que se establezca la posibilidad de incorporar un 

documento denominado el manual de apertura de las actividades económicas en el Distrito, que 

tenga que ver con las líneas de Política Pública Municipal, que no sea necesariamente en una 

ordenanza, sino que en la ordenanza se faculte la posibilidad de que la Secretaria de Desarrollo 

Productivo, trabaje en este protocolo del sector productivo de la ciudad, en aras de que esto 

sirva para activar lo que se necesita y conservar toda la política de seguridad y de bioseguridad. 

 

El concejal Bernardo felicita a la Dra. Fernanda Garcés, Secretaria de Desarrollo Productivo. 

 

La concejala Luz Elena suscribe la felicitación y solicita que conste en Actas. 

 

El Presidente de la comisión, Concejal Luis Robles, se suma a las felicitaciones y da por conocida 

la presentación de la Secretaria de Desarrollo Productivo. 

 

Cuarto Punto: Informe sobre el Proyecto de Ordenanza que promueve el Teletrabajo, 

presentado por el concejal Santiago Guarderas. 

 

El Presidente de la comisión, concejal Luis Robles, conoce respecto al Oficio No. GADDMQ-

SDPC-2020-0227-O, de 18 de mayo de 2020, y dispone que por Secretaria se de lectura. 

 

Fernanda Garcés. Secretaria de Desarrollo Productivo y Competitividad, manifiesta que en el 

informe se hacía un análisis de cuanto aportaría el Teletrabajo a la ciudad, en cuanto considera 

que efectivamente era un elemento positivo. También se hizo un análisis desde el punto de vista 

jurídico de que las normas nacionales ya permiten la ejecución del Teletrabajo y la posibilidad 

de identificar otros mecanismos que puedan beneficiarlo. 

 

Sin haber puntos que tratar el Concejal Luis Robles, presidente de la Comisión, clausura la sesión 

siendo las 13h24 minutos. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 3  
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Para constancia firma el Presidente de la Comisión Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria y la señora Secretaria General del Concejo 

Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Sr. Luis Robles Pusda      Abg. Damaris Ortíz Pasuy 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE          SECRETARIA GENERAL DEL 

DESARROLLO ECONÓMICO,    CONCEJO (E) 

PRODUCTIVIDAD, COMPETITIVIDAD 

Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 3  

 
Acción:  Responsable: Unidad: Fecha: Sumilla: 

Elaborado por: Patricio Guachamín SCGC 2020-05-18  
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